
第１回青谷地域振興会議議事概要 
 

 

日時：平成２８年４月２０日（水） 午後３時００分～５時１０分 

会場：青谷町総合支所 第２・３会議室 

 

【出席委員】 

髙橋克己、鱸雅子、長谷川和郎、濵江康雄、奥谷吉男、鈴木光頼、瀧洋子、北村佳子、

上田洋子 

以上９名（敬称略） 

 

【欠席委員】 

津本和美、松岡礼子、長谷川英二 

以上３名（敬称略） 

 

【事務局】 

山本支所長、武田副支所長兼地域振興課長（併教育委員会事務局青谷分室長）、秋田市

民福祉課長、山本産業建設課長、中島水道局青谷営業所長、長田地域振興課課長補佐、

稲干都市企画課長、河田都市企画課主査、本部都市企画課技師 

 

 

 

【日  程】 

１ 開  会 

２ 会長あいさつ 

３ 支所長あいさつ 

４ 議    題 

  協議事項 

1）鳥取市都市計画マスタープラン（案）及び鳥取市立地適正化計画（案）につい

て（都市企画課） 

2）総合支所整備（耐震化）について 

3）地域振興会議における研修の実施、住民票異動者へのアンケート調査について 

  報告事項 

1）平成２８年度総合支所予算について 

総合支所予算 

水道局青谷営業所予算 



2）新市域振興ビジョン推進計画の進捗状況について 

 関連資料 

・青谷地域にぎわい創出実行委員体制、青谷ようこそ市場（開催日案） 

     ・青谷高等学校の現状について 

3）地域振興会議西ブロック合同会議について 

4）その他 

５ そ の 他 

６ 閉   会 

 

 

 

◎議事概要◎ 

鳥取市都市計画マスタープラン（案）及び鳥取市立地適正化計画（案）について（都

市企画課） 

【委員】 

周知はパブリックコメント（4/18～）のみなのか。Ｈ52までのスケジュールは。財源

は。小さな拠点として位置づけられるには“まちづくり協議会”は難しいと思うが。 

【事務局】 

パブリックコメントのみではなく、２年前より策定委員会を５回開催し、市民の方の

意見を取り入れています。 

 スケジュールについての詳細な計画ではありませんが、ホームページに掲載してい

る詳細版には、社会情勢により１０年ごとに見直すこととしています。 

３０年後を示す計画であり、各部署の財源で対策することとしているため、具体的

な財源計画はありません。 

 小さな拠点として、身近な存在である“まちづくり協議会”として示していますが、

この組織に限ったものではありません。 

 

【委員】 

Ｈ52になれば人口は青谷駅周辺に集まると思う。しかし、山林、田畑、墓等は残され

てしまう。また、高齢者も多いし、バスは必要である。手当はあるのか。 

【事務局】 

中山間地域の個別集落も、小さな拠点として生活できるよう進めていきます。バスも

なくさないようにしていきたいと考えています。 

 

【委員】 

自分たちで小さな拠点としての“まちづくり会社を作れ”と読み取れるが、定年後に

人材は存在するのか、人材育成はどうなのか。このことが見えるような計画にしてほ



しい。 

 

【委員】 

1ページに市民対象アンケートとあるが、内容は。 

【事務局】 

鳥取市ホームページに、マスタープラン委員会資料として公開しています。 

 

 

総合支所整備（耐震化）について 

【委員】 

毛布などの備蓄についてだが、人口による配置数量の基準はあるのか。 

【事務局】 

支所、地区公民館に備蓄していますが、人口割といった基準はありません。また、期

限が切れた物などは定期的に入れ替えしています。 

 

【委員】 

避難場所に変更はないのか。 

【事務局】 

昨年度変更をかけているところです。決まりましたら提供させていただきます。 

 

【委員】 

昨年、賀露で全住民対象の避難訓練が実施されたが、災害時、住民は何をすべきなの

か不安である。各自で対応すべきと言われたことがあるが、近所同士の連携も必要で

ある。まず、何をするのか（火の始末など）、記載したものの再配布をお願いしたい。 

【事務局】 

対応を考えていきたいと思います。近所同士の連携については、避難行動要援護者支

援制度により登録を推進しているところです。 

 

 

新市域振興ビジョン推進計画の進捗状況について 

【委員】 

青谷ようこそまつりを全面見直し、青谷地域にぎわい創出事業が始まるが、具体的な

内容はどうなのか。また、住民の意見は。 

【事務局】 

特に和紙の関係の詳細は決まっていませんが、伝統の手漉き和紙の業者も少なくなっ

ていますので、強化していきたいと考えています。先ごろ各地区で開催された地区を

語る会でも、新しい試みでやってみろという意見をたくさんいただいております。 



 

 

地域振興会議西ブロック合同会議について 

【事務局】 

７月又は８月に開催したいと考えています。議題については、企業誘致、道の駅整備、

青谷高校などが考えられますが、委員の皆さんのご提案をお願いします。 

【委員】 

鳥取西商工会主体で観光振興の会議を実施し、その中で観光マップを策定している途

中である。西ブロック会議で意見を聞いてはどうか。 

 

 

その他 

【会長】 

以前よりお話ししていますが、委員提案を取り上げたいと考えています。実施してい

る地域もあるようです。取り上げたい議題がありましたら、事務局へ報告してくださ

い。 

 

 

 

【第２回青谷地域振興会議の開催予定】 

日時：平成２８年５月２７日（金）１５：００ 

会場：青谷町総合支所 第２・３会議室 

予定議題：1）青谷上寺地遺跡整備について 

     2）委員提案 

     （共通議題未定） 

※開催日時、議題等についての詳細は地域振興課へお問い合わせください。 


